



Archidiocèse de Kinshasa
Université *OMNIA OMNIBUS*
LE RECTEUR

Mot de circonstance du Recteur
Ouverture de l'année académique 2024-2025
Kinshasa/Campus de Saio, le samedi 12 octobre 2024

Excellence Monseigneur le Vicaire Général,
Excellences Messieurs les Ambassadeurs,
Monsieur l'Abbé, Représentant le Nonce Apostolique en RD Congo,
Monsieur le Professeur Directeur de Cabinet de la Ministre de l'ESU,
Monsieur le Bourgmestre de la commune de Kasa-Vubu,
Chers Membres du Conseil d'Administration,
Chers Membres du Comité de Gestion,
Messieurs et Madame les Doyens et Cheffe des filières,
Chers Membres du Corps académique et scientifique,
Chers Membres du corps administratif, technique et ouvrier,
Distingué.e.s invité.e.s à vos titres et qualités,
Chères étudiantes et chers étudiants,
Mesdames, Mesdemoiselles, Messieurs,

1. La célébration de rentrée universitaire de ce jour nous donne une fois encore l'occasion de nous réunir pour remercier ensemble le Seigneur « de qui vient tout don parfait » (cf. Jc 1,17) pour toutes les grâces reçues durant l'année académique qui vient de se conclure cette semaine même avec la publication des résultats des examens de 2^{ème} session et aussi de demander au Saint-Esprit les grâces nécessaires pour faire face aux défis que notre communauté universitaire devra affronter dans l'enseignement et la recherche scientifique durant l'année que nous ouvrons aujourd'hui. C'est de grand cœur que je vous accueille en cette circonstance heureuse du lancement de l'année académique 2024-2025 de notre *Alma Mater*. Je vous exprime ma profonde gratitude, ma joie immense et toute mon allégresse pour votre appréciable présence en cette salle polyvalente de notre Université qui sent encore la l'odeur du ciment et de la peinture des travaux de sa rénovation qui sont pour le moment en instances de finitions. Je salue avec une particulière affection et une incommensurable gratitude Son Excellence Mgr Carlos NDAKA, Évêque auxiliaire et Vicaire général de l'Archidiocèse de Kinshasa, qui a reçu mandat de Son Éminence le Cardinal Fridolin AMBONGO, Archevêque Métropolitain de Kinshasa et Grand Chancelier de notre Université, pour présider cette cérémonie d'inauguration solennelle de l'année académique 2024-2025 au sein de notre Institution. Je salue avec déférence les autorités étatiques et ecclésiastiques ici présentes ainsi que tous nos invité.e.s de marque qui nous honorent par leur présence. C'est aussi pour moi un réel plaisir de saluer la présence remarquable et remarquée de nos étudiantes et étudiants les anciennes et anciens et surtout les nouvelles et les nouveaux qui ont respectivement renouvelé et fait le choix pour une formation universitaire de qualité qui allie science, conscience et excellence. Je me dois aussi de remercier notre chorale, le chœur Marie Madeleine MIENZE ainsi que tous les acteurs liturgiques qui



Archidiocèse de Kinshasa

Université OMNIA OMNIBUS

LE RECTEUR

ont soigneusement préparé et ont merveilleusement bien animé la messe votive du Saint-Esprit à l'occasion de la rentrée académique. Que nos services techniques et tout le personnel d'appoint soient vivement remerciés pour tous les efforts consentis pour que la célébration et la fête d'aujourd'hui soient de toute beauté.

2. Nous commençons aujourd'hui la 3^{ème} année académique de notre Université. A cette occasion, il n'est pas sans intérêt de rappeler le souci majeur qui a conduit notre Archevêque à créer cette Université nouvelle à Kinshasa. En effet, cette Université a été voulue par son promoteur, le Cardinal Fridolin AMBONGO, comme étant un instrument d'évangélisation au service de l'Église et de la société. Ainsi, nos programmes des cours doivent avant tout rester novateurs et coller aux besoins de la société. De ce point de vue, la nécessité de donner à l'ensemble de nos étudiantes et étudiants un socle de connaissances solides concernant les objectifs du développement durable doit être pour nous un impératif catégorique. C'est dans ce sens que l'impact de l'intelligence artificielle, que ce soit sur le contenu des cours ou sur les compétences à développer, fera, entre autres, l'objet de réflexion de notre prochain colloque interdisciplinaire. Dans le même ordre d'idées, nous devons nous engager résolument dans la voie d'organiser de plus en plus l'enseignement conçu comme étant une formation pour la vie. Tel était d'ailleurs un des points forts de l'évaluation faite, sur instruction de l'autorité de tutelle, du système LMD par notre Institution.

3. Il se déroule ces jours-ci la dernière phase du Synode des Évêques sur la synodalité. En plus de la collaboration de notre Grand Chancelier et de la Professeure Révérende Sœur Josée NGALULA qui prennent part active aux travaux du Synode à Rome, nous sommes tous appelés à être unis dans la prière avec le Saint-Père François ainsi que les Pères et Mères du Synode pour qu'à l'occasion de ce grand événement ecclésial, le Saint-Esprit souffle et ravive la charité et l'esprit missionnaire en chacun de nous.

4. Toujours durant cette année, nous célébrerons un autre événement ecclésial de grande portée. Il s'agit du Jubilé ordinaire de 2025. Dans la bulle d'indiction de ce Jubilé, le Pape appelle chacun de nous à une nouvelle rencontre avec Jésus-Christ, qui seul est capable de remplir le cœur d'une véritable espérance. Le Saint-Esprit entretient la flamme brûlante d'espérance dans l'Église, soutenue par la grâce qui jaillit de la Croix et de la Résurrection du Christ.

5. Remerciant le Seigneur pour tous les biens reçus de lui au cours des deux premières années de marche de notre Institution, regardons l'avenir avec espérance. « Si l'espérance t'a fait marcher plus loin que ta peur, tu auras les yeux levés. Alors, tu pourras tenir jusqu'au Soleil de Dieu », chante la liturgie de l'Église orante. En tant que vertu théologale, l'espérance est l'antidote à toutes les fatalités. Et comme le souligne le Saint-Père François dans la bulle d'indiction du Jubilé, citant l'Apôtre Paul, parmi les fruits du Saint-Esprit il y a la patience, intimement liée à l'espérance. « La patience, qui est aussi le fruit de l'Esprit Saint, maintient vivante



Archidiocèse de Kinshasa
Université OMNIA OMNIBUS
LE RECTEUR

l'espérance et la consolide en tant que vertu et style de vie. Apprenons donc à souvent demander la grâce de la patience qui est fille de l'espérance et en même temps la soutient » (*Spes non confundit*, n°4).

6. Nous avons de nombreux projets en vue tout comme en cours de réalisation pour rendre plus efficace la mission de notre *Alma Mater*, c'est-à-dire pour être vraiment une Université nouvelle au cœur de Kinshasa : une Université de Science-Conscience-Excellence. Mais comme cela a déjà été expérimenté durant les deux premières années de notre marche, les problèmes ou les difficultés de toutes sortes ne manqueront pas en cours de route. Il nous faut donc travailler patiemment, la main dans la main, confiant dans l'espérance qui ne trompe point ! Poussés par cette vive et tenace espérance, nous nous proposons dans le respect du sacrosaint principe de subsidiarité, avec le concours de toutes les forces vives de notre Université, fixer avant la fin de l'année 2024 le plan stratégique quinquennal (OMNIA 2025-2030), qui définira les lignes maitresses de notre œuvre éducatrice pour les 5 prochaines années ; plan stratégique que nous soumettrons à l'approbation du Conseil d'Administration de notre *Alma Mater* à sa prochaine session ordinaire au mois de janvier 2025.

7. C'est avec ces paroles d'espérance en l'avenir radieux de notre Université que je vous souhaite une excellente année académique 2024-2025. Et je vous remercie vous toutes et vous tous pour votre écoute patiente et attentive.

Le Recteur
Prof. Abbé Christian NGAZAIN NGELESA

